

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 13 de junio de 1935

NÚMERO 1304

## UNA MANIOBRA AL DESCUBIERTO

¿Quién declara las huelgas? La única organización mayoritaria en Cataluña es la C. N. T. Nuestro organismo confederal no se dejará arrebatarse, pase lo que pase, un milímetro del terreno conquistado a base de luchas cruentas y de sacrificios heroicos.

### Las huelgas en Bélgica. Intervención de la fuerza pública

Lieja, 17. — Esta mañana se han reproducido los disturbios, que han revestido mayor importancia que ayer, porque los huelguistas, en su empeño de paralizar los transportes, han atacado incluso a los camiones de la leche, que han desparamado por las calles. En diversos puntos de la población ha tenido que intervenir energicamente la gendarmería para dispersar a los huelguistas.

A primeras horas de la tarde la tranquilidad se halla completamente restablecida, y todo hace prever que los sucesos no podrán reproducirse, porque la Policía y los gendarmes tienen ocupados todos los puntos estratégicos de la ciudad y patrullan a caballo y en autos armados de ametralladoras.

Los huelguistas tienen concentrados todos sus esfuerzos en provocar nuevas huelgas, temiéndose que consigan lanzar al paro a los dependientes y empleados de comercio. Los huelguistas celebran sus reuniones en las afueras de la ciudad.

### El discurso de Casares Quiroga



Se habla continuamente de que las perturbaciones las producen elementos del Frente Popular. Habría que ver en esa lista que ha leído el señor Gil Robles, qué intervención han tenido los elementos de Acción Popular. Los patronos que como en Almedralejo, pueblo donde nunca ha faltado trabajo, se niegan a facilitar ahora y han llegado a formar asociaciones secretas en las que el que falta al pacto se lo condena con la pena capital. No voy a revelar ningún secreto ni digo que en esta clase de sociedades se ha implantado el pistolero. ¿Y qué decía de la Patronal madrileña, que después de establecerse unas bases por el Gobierno se niega a cumplir?

Hasta aquí, es Casares Quiroga quien denuncia los manejos criminales de los patronos. Para los trabajadores, el jefe del Gobierno no ha hecho ningún descubrimiento.

El pistolero de Almedralejo es de la misma tónica que el pistolero de Barcelona de la etapa monárquica. Cuando se comprueban hechos tan flagrantes, no queda más remedio que atacar los propósitos de la reacción. De lo contrario, optaremos por el discurso de Casares Quiroga ha tenido el carácter de fuegos fatuos. Al tiempo.

### HUELGAS EN CATALUÑA

## El sentido de responsabilidad en las luchas contra el capitalismo, y las maniobras de los pequeños núcleos afectos a la «Esquerra»

Se nos amenaza desde el Poder constantemente a causa de las huelgas, que se consideran como actos hostiles al Frente Popular, como francas empresas de sabotaje a la República. Es particularmente en Cataluña donde la amenaza adquiere formas más concretas, haciendo a la C. N. T. blanco de las actividades de gobierno en materia de orden público. Pero se da el caso paradójico de que una gran parte de estos movimientos son planteados por las pequeñas fracciones obreras que se mueven dentro de la órbita del Frente Popular. Se puede pasar revista a los conflictos últimamente producidos en Cataluña para apreciar la proporción en que éstos son dirigidos por los minúsculos movimientos que han surgido al amparo del calor oficial. Actualmente un grupo de gráficos, sin representación proletaria y, por lo tanto, sin responsabilidad alguna para producir huelgas, intenta realizar un paro general de esta industria. Y se anuncian conflictos de las entidades mercantiles, etc.

He aquí un conjunto de actividades huelguísticas independientes de la C. N. T., contra las cuales las autoridades no sacan a relucir la caja de truenos. ¿Es que las huelgas de la Confederación perjudican el desenvolvimiento de la economía nacional y aquéllas no? ¿Es que las huelgas de la Confederación —repetimos— ponen a prueba el principio de autoridad y aquéllas no?

Algo debe haber para que las autoridades apliquen una norma distinta, según los movimientos sean promovidos por los trabajadores afectos a la Confederación o por cualquiera de esos microscópicos organismos. La razón es bien sencilla. Interesa a la Generalidad facilitar el desarrollo de esas pequeñas entidades. Primero, porque así actúa sobre un proletariado dividido. En tanto que se multiplican las organizaciones que pretenden controlar a los trabajadores, se destruye la eficacia de la acción unitaria del proletariado con su enorme peso específico sobre la vida social del país. Es más fácil a las autoridades imponerse sobre un conglomerado sin unidad que actuar careciendo de dirección coordinada, en perpetua discordia, que sobre un proletariado consciente de sus destinos y de su fuerza, sólidamente agrupado bajo la bandera de la Confederación Nacional del Trabajo.

En segundo lugar, interesa a la «Esquerra» y a la Generalidad facilitar la formación de un movimiento fácilmente manejable, de tipo nacionalista. Mientras el proletariado mantenga su fidelidad hacia la C. N. T. saben que no es posible contar con él para los fines políticos y autoritarios; que éste seguirá la ruta propia que le señalan sus intereses y sus aspiraciones sociales.

De ahí que se desarrolle una política de apoyo encubierto y descubierta a los propósitos divisionistas de estos microscópicos organismos. Este apoyo implica a la vez el ataque oficial a la Confederación. Antes del movimiento de octubre la Generalidad respaldó el nacimiento y desarrollo de todos los pequeños grupos de francotiradores que hostigaban a la C. N. T. desde los flancos. Estos grupos lo eran de esquiroles cuando cuadraba, como en el caso del Ramo del Agua.

La Generalidad no abandona sus propósitos, tendentes, como decimos más arriba, a formar una fuerza propicia a sus fines a costa de la única organización responsable y mayoritaria con que cuenta el proletariado de Cataluña. A poco de volver a ocupar el Poder de acuerdo con el resultado de las elecciones del 16 de febrero, se produjo la huelga de metalúrgicos. Allí vimos cómo la Generalidad quiso imponer soluciones arbitrarias pactando con un organismo sin representación proletaria y que, para colmo, estaba traicionando el movimiento. En esta solución se dejaba de costado a la verdadera entidad representativa de los trabajadores de esa industria que era la que propiciaba la huelga: el Sindicato Unico de Metalúrgicos.

Ahora nos encontramos frente a un conflicto que promueve

Acabamos de recibir una carta de Moscú en la que se nos comunica que Kreszentli (Zenzl) Muhsam, la viuda de nuestro camarada Erich Muhsam, ha desaparecido súbitamente.

Hace cosa de un año que la viuda de Muhsam se dirigió a Moscú, en donde pensaba ultimar los detalles de publicación de las obras de nuestro camarada Muhsam. Fue recibida, en los primeros momentos, con la mayor simpatía e interés; los bolcheviques están prestos a sacar provecho de todo. Pero Zenzl no se recataba de proclamar abiertamente, en privado y en público, que Erich Muhsam era y permaneció anarquista hasta el postrer instante de su vida. Habiendo creído, fruto de su candidez, que los bolcheviques eran sinceros en la demostración de simpatías de que le hacían objeto, Zenzl Muhsam, acabó por entregar a las autoridades competentes los manuscritos de Erich.

Después... ella ha desaparecido. Helene Stassova, una de las figuras más conocidas del bolchevismo,

el «Sindicat d'Indústries Gráficas», que no representa virtualmente a nadie. El 75 por ciento de los obreros gráficos organizados están controlados por la C. N. T. Existe además otro Sindicato de la U. G. T. Ni uno ni otro secundan el movimiento. Nos preguntamos si es posible tolerar estas actuaciones irresponsables que escapan a la voluntad de los trabajadores y que no cuentan con el favor del Sindicato mayoritario. De establecerse este precedente, un grupo cualquiera, al margen de las organizaciones responsables y completamente a espaldas de los trabajadores puede, a cada instante, provocar conflictos de tipo sindical sin más argumento que el de la coacción ejercida a punta de pistola. No; no es esto posible.

El Sindicato Unico de Artes Gráficas de la C. N. T. tiene en estudio unas bases que presentará en el momento oportuno. Las actuales circunstancias son las más impropias para plantear conflictos de carácter reivindicativo debido a que el trabajo decrece en esta época del año. Una huelga en estas circunstancias, cuando en un setenta por ciento de los talleres se trabaja a la mitad de rendimiento, es un fracaso categórico que beneficia a la burguesía en la misma proporción en que siembra el desaliento entre los trabajadores. Pero, por encima de estas consideraciones debe primar la voluntad responsable del proletariado que no puede ser masa de maniobras de las ambiciones de ciertos grupitos sin arraigo sindical ni social.

Se ve, en este caso concreto, el propósito de desplazar a la C. N. T. del plano catalán. Tal propósito es de resultados profundamente negativos para la causa del proletariado. Reiteradamente nos hemos ocupado en estas columnas de la falsa posición que ocupan todos los sectores que se desenvuelven al margen de las dos centrales proletarias españolas. Es la hora de aglutinar las fuerzas obreras y de prepararlas revolucionariamente para el cumplimiento de su misión transformadora. El que secciona las energías que deben estar fuertemente ligadas entre sí, traiciona la causa de la libertad del pueblo. Estos pequeños movimientos escindidos de la gran organización revolucionaria de Cataluña, atentos sólo a las necesidades de su crecimiento que se verifica a fuerza de zancadillas y de maniobras contra el grueso de los Sindicatos, no responden a las necesidades de ningún instante. Menos, a las de este momento que se singulariza por ese afán colectivo de realizar la vasta obra de síntesis que impone la realidad revolucionaria. Deben cesar, por lo tanto, en homenaje a los bien entendidos intereses populares, que no van a remolque de ningún partido ni de ningún Gobierno. Las maniobras contra la Confederación, son maniobras contra la unidad del proletariado hispánico. Retardan la hora de la liberación definitiva. Sirven a los fines del capitalismo.

Hemos descubierto la maniobra. Esta se llevaba oculta, con secretos de oficina y reuniones de compadres. Y al descubrirla advertimos una cosa: La organización confederal de Cataluña afecta a la C. N. T. no dejará que se le arrebatase un palmo de terreno, ni que se le trunque una mejora, ni que se intercepte su labor de captación. Todo esto ha costado sacrificios innumerales, luchas decididas y decisivas, actos de heroísmo y abnegaciones sublimes. Cueste lo que cueste nos defenderemos contando con el fervor y el apoyo del proletariado catalán que antes, y ahora, está al lado de la Confederación Nacional del Trabajo. Téngalo presente el Gobierno de la Generalidad. Y téngalo también presente esas sociedades minúsculas, sin número y sin ideas, cuya mayoría de componentes son residuos morbosos desplazados de otros organismos, puestos al servicio de cualquier partido político.

Esperamos, poco a poco, poder levantar el velo de algún rincón oculto de la maniobra denunciada, que por lo visto tiene ramificaciones profundas.

### Zenzl Muhsam, ha sido detenida en la U. R. S. S.

amiga y colaboradora de Lenin, presidenta del Socorro Rojo Internacional, es la amiga de Zenzl Muhsam, y había sido su guía en Moscú.

Era la única persona a la cual se podía dirigir para informarse sobre la situación de Zenzl. Su respuesta, en el estilo chequista de todos los cortasanos de la corte del Kremlin, fué la siguiente: «Remítidle lo que queráis decirle a ella y yo se lo transmitiré inmediatamente». En una segunda carta, evitando siempre de responder con franqueza a la cuestión planteada, ella escribió que no podía hacer nada y que debíamos esperar. Nosotros no queríamos concebir verosimilitud a la infamia consumada. Pero hace algunos días que nos enteramos con certeza que Zenzl Muhsam había sido detenida y que se encuentra en la cárcel. No se sabe

—y por qué causa— en la cárcel ha sido recluida. Esta es la manera con que Staline conmemora el segundo aniversario del asesinato de Erich Muhsam, por las bandas hitlerianas. Staline e Hitler se dan la mano para asesinar a los militantes revolucionarios y para ahogar las voces de sus compañeros.

La detención de Zenzl Muhsam es una vergüenza, un insulto y una cobardía infamia.

Staline e Hitler han probado más de una vez que ellos eran capaces de los crímenes más cráspulosos. Y aquellos que han asesinado a Erich Muhsam, hace dos años, como aquellos que han encarcelado a Zenzl Muhsam, hace unas semanas, oprimen de la misma manera el pensamiento revolucionario.

La opinión pública no ha de per-

manecer inerte ni ha de permitir que tales crímenes queden impunes. Y si nosotros protestamos contra los horrores del hitlerismo en Alemania, no olvidemos de protestar contra los crímenes del bolchevismo en Rusia. Que la cobardía inicua de una Helene Stassova, que apunta a su amiga en el dorso, sirva de lección a todos aquellos que al dirigirse a Rusia, se creen al abrigo de las venganzas mezquinas de los tabequisistas por el mero hecho de contar con alguna amistad de la élite bolchevique. Zenzl Muhsam debe recobrar la libertad y ha de poder reintegrarse al lado de los suyos. Nosotros pedimos a la clase obrera de todos los países que proteste energicamente contra este nuevo atentado al derecho de pensamiento y que se remitan telegramas de protesta a todos los Consoladores soviéticos exigiendo bajo amenaza de manifestaciones públicas la liberación inmediata de nuestra camarada.

La Asociación Internacional de Trabajadores

### ¿Serán levantadas las sanciones a Italia por parte de Inglaterra?

Londres, 17. — Se sabe que el Gobierno, en su reunión semanal, celebrada esta mañana, ha estudiado el problema de las sanciones contra Italia y la declaración que mañana hará en los Comunes el ministro del Exterior. En los círculos informados se declara que todos los ministros se han mostrado favorables al levantamiento de aquéllas, habiéndose sugerido la formación de un Comité que estudie el modo de proceder a ello, teniendo en cuenta la proposición de la República Argentina a la Sociedad de Naciones.

El Gobierno ha estado en contacto con los representantes de los Dominios, antes de adoptar ninguna decisión, y parece que la opinión expresada por aquéllos es en general favorable al levantamiento de las sanciones, decididamente por parte de Australia y condicionada a no tomar ninguna iniciativa propia por Nueva Zelanda y Canadá. Por su parte, la Unión del Africa del Sur se manifiesta contraria al levantamiento de las sanciones.

Parece ser que la actitud del Africa del Sur, induce al Gobierno metropolitano al nombramiento de la Comisión antes citada, que estudie el mejor procedimiento para llegar al fin deseado.

### Ventosa y Calvell



El abogado catalanista, no puede olvidarnos. Véase las palabras pronunciadas por el segundo de a bordo de la «Liga Regionalista».

«Esta es la situación: subversión en el orden público, subversión en el orden moral, desdén jurídico y económico que llega a culminar en el hecho de que la anarquía española tiene representación viviente en algo que viene a constituir como la realización jurídica de una de las conclusiones del Congreso celebrado por la C. N. T. en Zaragoza, y que proclamaban como fundamento de la Constitución la Comuna Libertaria, y la Comuna Libertaria en algunas poblaciones ya está establecida.»

Estas manifestaciones podrían tolerarse a un analfabeto. Pero a un ser privilegiado que ha podido pisar el atrio universitario, no se le pueden pasar por alto tamañas afirmaciones.

A sabiendas está periclitado de que infante como un beñaco. Conocemos muy bien a Ventosa y Calvell. Nos han informado de la manera que solventa los asuntos de sus clientes. Es un pájaro de cuenta.





# LOS SINDICATOS DE BARCELONA

## SINDICATO UNICO DE PRODUCTOS QUIMICOS (Sección Enfermeros)

### A la opinión pública y a los enfermeros en general

Queremos que todos los trabajadores conozcan la conducta que la Junta administrativa de la Clínica "Victoria" observa con los humildes operarios que prestan sus servicios en la misma.

Las catorce mujeres que en ella trabajan empiezan su labor a las seis de la mañana, para terminarla a las nueve de la noche. Se les concede apenas media hora para comer, por cuyo motivo la jornada de trabajo es de catorce horas y media. Esto es monstruoso.

La comida que se les da consiste en verduras cocidas con patatas, y cincuenta gramos de pan para todo el día. La última vez que protestaron ante las hermanitas de caridad, contra esta alimentación deficiente, éstas, como un insulto, contestaron de esta forma irónica:

"¿Así tenéis el cuerpo en buenas condiciones para recibir la Santa Comunión?"

Las quejas hechas al administrador caen en el vacío, pues este señor da siempre la razón a las hermanitas. Cansadas de tanta explotación, las

compañeras solicitaron apoyo de nuestro Sindicato, y éste presentó unas bases de trabajo reclamando el establecimiento de la jornada de ocho horas y otras mejoras de carácter moral y económico.

Estas bases han sido totalmente rechazadas por el administrador, alegando que no le importa que la jornada de ocho horas esté en vigor en todos los países.

Frete a esta conducta arbitraria, el Sindicato se dispone a defender los intereses de los humildes operarios, y denunciará a la opinión pública todos los atropellos que en la Clínica se cometen.

Por hoy, basta.

Ya saben los trabajadores cómo proceden esas criaturas que tanto hablan de Dios e invocan la caridad cristiana.

Sepa, pues, el Administrador, que no descansaremos un momento hasta ver atendidas las justas demandas de nuestras compañeras.

Por el Sindicato de Productos Químicos.—La Junta.

## Sindicato Unico de la Metalurgia (Sección de Troiladores, Punteros y Similares)

Esta Sección, pone en conocimiento de todos los trabajadores, que teniendo un conflicto de camaradas de Tolosa, de la fábrica "Perot, S. A.", de telas metálicas, por la presentación de bases, se abstengan de hacer y manufacturar telas para dicha localidad.

Compañeros todos: En pie, demostrando con vuestra actitud, los más grandes ideales de solidaridad que siempre nos han caracterizado, por vencer la intransigencia de la burguesía.

Animo, compañeros de Tolosa, que la victoria es vuestra, y al lado vuestro están todos los trabajadores que pertenecen a la potente C. N. T., para prestaros el apoyo que las circunstancias requieran.

¡Viva la C. N. T.!—La Junta de Sección.

## Sindicato del Ramo de la Madera GRAN CICLO DE CONFERENCIAS

Trabajadores: El Ramo de la Madera, atento en todo momento a la preparación ideológica, ha organizado un segundo ciclo de conferencias, en el que tomarán parte destacados valores del anarquismo militante, que disertarán sobre temas científicos e ideológicos y de afirmación confederal.

A tal efecto, mañana, 19 de junio, a las nueve y media de la noche, en nuestro domicilio social, Calle Rosal, 33, el compañero Manuel Pérez, disertará sobre el siguiente tema: "Ante las inquietudes del momento. Misión de la juventud".

Las demás conferencias tendrán lugar en la forma siguiente:

26 de junio: Cristóbal Aldabalderecu.

3 de julio: Libertó Callejas.

10 de julio: J. Peirats.

17 de julio: Federica Montseny.

24 de julio: Francisco Iglesias.

31 de julio: Eusebio Carbó.

Trabajadores... Hombres libres... Amantes de la cultura! Acudid a nuestras conferencias.

## Sindicato de la Industria Pesquera y Anexos de Barcelona

Este Sindicato, en reunión de Junta, Comisiones de Sección y militantes acuerda, en vista del paro que el CADCI y el F. U. M. intentan declarar para hoy, día 18, lo siguiente:

Que no habiendo tenido ninguna participación en la presentación y discusión de las bases de trabajo, presentadas por ellos a su Patronal, no ha lugar a que ningún afiliado a nuestro Sindicato deje de trabajar.

Si hubiera el propósito de hacernos plegar por la fuerza, antes que llegar a la violencia, plegaríamos; pero nosotros haremos responsables a nuestra Patronal, y les advertimos que cobraremos los jornales que se pierdan por dicha causa.

Barcelona, 18 de junio de 1936.

La Junta

## A la Comarcal Bajo Llobregat URGENTE

Debido a una confusión de fechas, la reunión a que tenían que asistir hoy, para armonizar el litigio existente por competencia sindical, tendrá lugar el próximo jueves, día 25.

Comunicarlo a Hospitalet, para evitar desplazamiento vano.—El Comité Regional.

## Sindicato Unico del Ramo del Transporte

Camaradas de Faquines del Comercio del Puerto de Barcelona: ¡Adelante!

Sublime es el paso que habéis dado el día 17, al definirnos en un grito ensordecedor por el retorno a la C. N. T.

Habéis sabido estar a la altura de las circunstancias y tener una despejada clarividencia ante los momentos actuales.

Seguir por el camino recto que al costado del resto de los trabajadores del Transporte, al igual que vosotros, formaremos el bloque donde se estrecharán todos los egoísmos de los enemigos.

Con el contacto de todos y la solidaridad de todos nosotros, conseguiremos las mejoras a que os habéis hecho acreedores.

Adelante, camaradas de Faquines. Sin titubear, con clarividencia, habéis sabido interpretar el momento actual, dando una lección verdadera a los detentadores de vuestros derechos, ya que no os reconocían personalidad para resolver vosotros de por sí vuestros asuntos.

Habéis tirado del ropaje que se cubría el pupo, y con un soplo vivificador que habéis lanzado, quedó descubierto, siendo en la actualidad un esqueleto en descomposición.

Juntos los unos con los otros, como explotados de la burguesía y tiranizados por un Estado capitalista, laborem por conquistar la libertad, que será el bienestar de toda la especie humana.

Hurra, pues, a vuestro gesto, por lo que en nombre de todos los confederados del Transporte os saludamos.

La Junta



## Teatro Olympia

Gran festival, organizado por un grupo de estudiantes libres, a beneficio de una Academia de Estudios Superiores (en formación) para obreros.

Sábado, a las diez de la noche.

PROGRAMA:

Orquesta Drama Canso; Herranz-Nergí, pareja de baile; Lolita Ráez, bailarina (intérprete de la película "El relicario" y otras); Anita Maravillas, estrella de aires regionales; Carmen Salazar, primera bailarina del Teatro del Liceo; el xilofonista Rafael Casanova, acompañado al piano por la profesora Dolores Farragó.

Orfeo Martinenc, Enrique Borrás, M. Jiménez Sales, Pedro Ventayola.

Rondalla aragonesa, Niña de Linares, Alady, Aldin.

Francisco Godayol, Dimas Alonso, Felipe Sanquistin, María Teresa Moreno, Juan Anguera, Margarita Carbajal, Ricardo Fuster, Tino Folgar, Emilio Vendrell, Pablo Hortega, Hipólito Lázaro.

Dado el fin benéfico de este festival, esperamos la asistencia de todos los compañeros.

La Comisión Organizadora

## Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Se convoca a todos los delegados de los Grupos para hoy, jueves, sin falta, en el sitio y hora de costumbre. Se os ruega tengáis puntualidad.

## Federación Local de Juventudes Libertarias de Barcelona

Mañana, a las siete de la tarde, tendrá lugar la asamblea general de Juventudes, en la que se discutirá el siguiente orden del día:

1.º Nomenclamiento de Mesa de discusión.— 2.º Lectura del acta anterior.— 3.º Informe del Secretario.— 4.º Visión y actitud de las Juventudes ante el momento actual.— 5.º Cumplimiento de los acuerdos del último Congreso. Apdo. A: Nomenclamiento del C. Regional.— B: Nomenclamiento de los Comités antimilitaristas.— C: Para la Redacción de "Ruta".— 7.º Medios para intensificar la propaganda en carácter de jirra por la región.— 8.º Nomenclamiento de cargos a la F. L.— 9.º Asuntos generales.

Compañeros todos: Siendo de gran necesidad y trascendencia la celebración de esta asamblea, es por lo que encarece con máxima urgencia la mayor asistencia.

Por la F. L.—El Secretariado.

Nuestro teléfono: 32571

## Sindicato Unico de Construcción Un verdadero perturbador: José Vellaris

Este "señor" se queda con la contrata de una obra en construcción, está en la barrida del Gubardó, y al posesionarse de esos trabajos no quiere reconocer a los obreros que desde que se empezó la obra en ella habían trabajado, habiendo ya transcurrido bastante tiempo desde que ésta se comenzó. Para substituir a estos obreros, organizados en la C. N. T., se alquilan trabajadores no organizados, y algunos organizados en determinado organismo, en sustitución de los Sindicatos libres.

Los alegatos de los obreros atropellados no tienen para él ningún valor. Su contestación es tajante: "Autoridades republicanas y Sindicatos".

Vamos a exponer, como botón de muestra, un caso donde se ve bien claro que los obreros no son los perturbadores, y sí sus explotadores.

José Vellaris. He ahí un perturbador de marca, enemigo de la paz social, del régimen y de todo lo que sea justicia.—léase bien.

La Comisión de barrida de Hortá.

## En el Palacio de Proyecciones

### El Sindicato del Ramo de la Construcción inicia en el acto celebrado ayer tarde, una intensa campaña contra el paro forzoso

El Sindicato del Ramo de la Construcción ha celebrado su primer acto con el objetivo concreto de arremeter contra el paro forzoso. Al llamamiento del Sindicato, que se ha hecho viable con la gran profusión de paquines pegados en las fachadas de las barridas obreras y con el montón de octavillos que se han distribuido entre los trabajadores, ha respondido ampliamente el sector del proletariado que se halla bajo el azojo del paro forzoso.

En el Salón de Proyecciones, de Montjuich, se celebró el acto. La capciosa sala se veía muy concurrida. El aspecto exterior de los trabajadores no admite duda. Se nota en sus semblantes la preocupación del obrero que anda a la búsqueda de un cacho de pan y no lo encuentra a causa de la voracidad de la burguesía.

A las cuatro en punto se inicia el acto. Preside el camarada Magín Cebra. Con palabra sencilla explica la significación del mitin. Expone, a grandes rasgos, los fines que persigue el Sindicato de Construcción. Hace un sincero llamamiento a los obreros que trabajan y a los que se encuentran en paro forzoso, para que se den un abrazo fraternal y solidario.

A continuación habla el camarada Quñonero. Analiza el proyecto del Sindicato de Construcción. Alude a las autoridades y a los gobernantes, que permanecen impasibles ante la lucha social que corre a millones de seres. Traza un parangón entre las viviendas de los potentados y los hogares de las clases trabajadoras. Con ejemplos sencillos, descubre el crimen que cristaliza en la desigualdad social. Habla del fascismo y de la guerra.

Le sigue en el uso de la palabra el camarada Roca. Este camarada expone, con amplia documentación, la voracidad de la burguesía, de los burocratas y de los gobernantes. Estudia con gran precisión el problema que se plantea en nuestra ciudad. La burocracia municipal absorbe 11 millones de pesetas, y la Instrucción

Pública 9 millones. El alcalde cobra cien mil pesetas; Vigilancia y Seguridad, cuatro millones; Policía urbana y rural, seis millones. Además, el camarada Roca da a conocer el patrimonio activo del Puerto Franco, que asciende a 62 millones de pesetas. El orador pregunta: ¿Qué se hace con estas pesetas?

Segue el camarada Roca exponiendo una gran cantidad de datos y de cifras que demuestran hasta la saciedad que en la capital catalana no se da trabajo al proletariado barcelonés, porque la burocracia y las autoridades se "chupan a la ciudad". Con esta gráfica palabra termina su interesante disertación.

Le sigue en el uso de la palabra el camarada Trabal. Hace una dura crítica del capitalismo y de la guerra.

El camarada Flores, en tono de gran elevación, propugna por el máximo levantamiento de los trabajadores. Califica a España de país miserable y sucio.

Cierra la lista de oradores el camarada Gilabert. Analiza, con gran precisión, el sistema capitalista. Examina las causas del paro forzoso. Alude a diversos políticos españoles. Glosa la finalidad de la C. N. T., y señala como finalidad liberadora la implantación del Comunismo libertario.

El camarada Magín Cebra cierra el acto. Resume los discursos de los oradores. Lee las conclusiones que el Sindicato de la Construcción dirige a las autoridades barcelonenses. Entre las más importantes destacan la construcción de los solares no edificados, de viviendas, de metros subterráneos, de los enlaces ferroviarios, barridas obreras, las obras del Puerto Franco, demolición de las casas antihigiénicas, el arreglo y pintado de las fachadas... Canalización de los ríos y acequias; una política hidráulica; la rápida construcción de edificios escolares.

Terminó el acto con un clamoroso viva a la C. N. T.

## Problemas urgentes



Modernamente ya no se conciben núcleos de población sin distribuciones de agua, ni elementos tan indispensables como la electricidad y el gas.

Tampoco suelen, ni deben faltar en los lugares de trabajo, donde además de servir para los menesteres de la industria, han de poder ser utilizados para que el obrero pueda asearse cómodamente, disponiendo no sólo de agua fría, sino también de agua caliente, tan fácil de obtener con los actuales aparatos de gas, principalmente, que hoy en día existen en el mercado.

Donde no se cuenta con distribución de agua viva, suele obtenerse de pozo, por medio de bombas movidas eléctricamente y son pocas las industrias que no necesitan de este elemento.

Los adelantos, al suprimir las dificultades que en otros tiempos presentaba la organización de estos servicios, han venido a destruir la única razón poderosa con que algunas veces se disculpaba la falta de instalaciones adecuadas para evitar que, necesariamente, tenga el obrero que transportar hasta su casa la suciedad que generalmente es inevitable en el trabajo.

Esos mismos elementos son ya también indispensables en el propio hogar, donde no debe faltar ni un buen alumbrado ni una buena cocina—preferentemente de gas, como más práctica y económica—ni, por lo menos, el cuarto de ducha con su calentador de agua, que también puede funcionar con gas.

Como este grado de mejora de nuestra vida—pues no hay salud sin higiene—puede no ser factible a muy corto plazo, y en determinados casos no será fácil dotar los lugares de trabajo de estos elementos necesarios, sería justo que el Municipio prodigara la instalación de salas de aseo, situadas en puntos estratégicos, y que desde luego pueda utilizar gratuitamente el trabajador.

UN OBRERO

## Agrupación Cultural Femenina

GRANDIOSO MITIN DE EXPOSICION DOCTRINAL Y DE PROTESTA CONTRA LA GUERRA Y EL FASCISMO

El domingo, día 21 del actual, a las nueve y media de la mañana, en el GRAN PRICE, tendrá lugar un grandioso mitin de exposición ideológica y de protesta contra la guerra y el fascismo, dedicado a las mujeres, al cual invitamos a todo el proletariado de Barcelona.

Tomarán parte en este importante acto, abordando temas de palpitante actualidad, los siguientes oradores:

ROSARIO DOLCET: Sobre la emancipación de la mujer.

MANUEL FÉREZ: Impresiones del momento, fascismo y guerra.

FEDERICA MONTSENY: Exposición doctrinal y misión de la mujer en las luchas sociales.

Compañeras: ¡Vivimos momentos difíciles! El fascismo y la guerra amenazan hundir en el dolor y la muerte a los hogares proletarios; urge, pues, que vosotros prestéis decidido concurso a la causa sagrada de la liberación humana.

Sed madres, compañeras y hermanas. Conocéis más que nadie las amarguras a que nos somete este régimen reaccionario, que para mantener los privilegios del más fuerte, emplea métodos de terror y barbarie...

Aviso importante

Se convoca a toda la Sección Papel y Cartón, para la asamblea que tendrá lugar hoy, jueves, día 18, a las siete de la noche, para dar cuenta de las gestiones y tratar del asunto de las bases.—La Comisión de Bases.

Pensad que pelagra la vida de vuestros hijos, que el capitalismo quiere enviar a los campos de batalla para defender intereses que no son suyos, y sí de sus propios explotadores...

No olvidéis, tampoco, que debéis luchar por vuestra emancipación, para que no seáis eternamente las pobres esclavas sometidas casi siempre a los caprichos brutales del hombre.

En este mitin os hablarán de vuestros problemas, de la educación de los hijos y del porvenir que ambicionamos, para que imperen en el mundo la felicidad y la alegría.

¡Vosotros, trabajadoras!

Acudid a este mitin. Prestad vuestro concurso a la mujer, para que ella, orientada en la lucha social, sea el mejor auxiliar en la obra por la emancipación de los oprimidos.

Contra el fascismo y la guerra... ¡Todos al mitin!

La Comisión

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia O. M. O. y de nuestros corresponsales particulares)

Amenaza de huelga general en Granada.-En Pontevedra existe un conflicto que abarca a veintisiete mil pescadores.-

EXTERIOR

Ha sido rechazada la protesta del cónsul del Japón

Hong Kong, 17.-El Consejo Supremo del Gobierno de Cantón ha rechazado la protesta japonesa presentada por el cónsul general del Japón a raíz de las manifestaciones antijaponesas desarrolladas en Cantón.

Una amenaza sobre Canton

Shanghai, 17.-Según los últimos datos recibidos en ésta, el mariscal Chang-Kai-Sek, del Gobierno de Nankín, ha concentrado 200.000 hombres en el Hunan, creyéndose que llegado el caso, amenazará a Canton.

Estado de las huelgas en Francia

Reanudan en trabajo otros ramos

París, 17.-Están reanudando el trabajo todos los empleados de las Compañías de Seguros, quienes en la cuestión del aumento de los salarios han depositado su confianza en el arbitraje del ministro de Trabajo.

Se ha dado también por terminada la huelga de los obreros de las fábricas de bombillas eléctricas y de materiales de construcción.

Prosigue la huelga del ramo de la construcción, la de los modistas a domicilio y la del personal de los talleres de confección.

Los que aun no se han reintegrado al trabajo

París, 17.-El número de huelguistas de la región parisina que aun no se han reintegrado al trabajo se estima en 50.000, de los cuales 22.000 son empleados de los grandes almacenes y de los comercios llamados de precios únicos.

A pesar de las prolongadas tentativas no ha sido posible hallar una base de solución para conjurar el conflicto planteado por los dependientes en los referidos establecimientos, a causa de que los patronos, por una parte, se niegan a aceptar los consejos de disciplina que desean imponer los empleados, y éstos tampoco admiten las escalas de aumento de salarios propuestas por los directivos.

El movimiento huelguístico en Bélgica se agrava En Lieja han intervenido destacamentos de gendarmería.-Se teme que se declare un paro general en todo el país.-La Policía ha sostenido una lucha con los huelguistas cuando intentaban asaltar un almacén de armas

Relación general del movimiento

Bruselas, 17.-Continúa agravándose sin cesar el movimiento huelguístico. Los obreros municipales de Lieja se han declarado en huelga. Los tranvías han interrumpido el servicio. Los grandes almacenes han abierto sus puertas bajo la protección de la Policía.

Una manifestación de huelguistas fué a la Dirección de Correos y Telégrafos, con el fin de invitar al personal a interrumpir el trabajo. Un destacamento de Policía dispersó a los huelguistas.

La huelga general de mineros se ha extendido a la cuenca de Campine y a la provincia de Luxemburgo. En el Hainaut están en huelga todos los obreros de las minas de carbón y parte de los de las industrias metalúrgicas y de las canteras.

Los donkers de Gante han decidido también dejar el trabajo. También ha cesado el trabajo en numerosas fábricas de construcción.

En Lieja ha adquirido gravedad la situación. El centro de la ciudad está ocupado por destacamentos de gendarmería. A pesar de la prohibición existente, los huelguistas intentan formar manifestaciones. Los gendarmes se ven obligados a intervenir de continuo, para dispersar a la muchedumbre.

Manifestaciones en Lieja

Lieja, 17.-El diputado comunista, Lahaut, al frente de un importante grupo de huelguistas, recorrió las principales calles de la ciudad, obligando a cerrar los almacenes. Grupos de manifestantes invadieron los grandes almacenes de la plaza de San Lambert, obligando a la dirección a despedir al personal. A consecuencia de la intranquilidad reinante, se hacen acaparamientos de co-

mosibles por parte de la población en previsión de una posible escasez. Se han concentrado grandes núcleos de fuerzas de la gendarmería.

¿Hacia la huelga general?

Lieja, 17.-El movimiento huelguístico se extiende por todo el país, tomando parte en el mismo los Sindicatos socialistas y los cristianos, lo mismo que ocurrió en Francia.

Algunos temen que se llegue a declarar la huelga general en toda Bélgica, en cuyo caso el número de huelguistas se aproximaría mucho al millón.

Los obreros de la industria textil, que hasta ahora trabajan normalmente, presentarán hoy mismo una lista de sus reivindicaciones.

Varios encuentros con la policía y los gendarmes.-Cincuenta detenciones.-Intentos de sabotaje

Bruselas, 17.-Comunican de Lieja que los sucesos desarrollados esta mañana en dicho importante centro industrial han revestido más importancia de la que en un principio se creyó, ya que según las últimas noticias el movimiento huelguístico generó en una verdadera revuelta, que no tuvo peores caracteres a causa de la enérgica intervención de las fuerzas de orden público.

El suceso más grave, fué el intento de asalto, por parte de los huelguistas, a un importante almacén de armas y municiones. La Policía tuvo que luchar enérgicamente contra los asaltantes, a los que consiguió rechazar tras grandes esfuerzos, practicando quince detenciones. A mediodía se produjo un pánico general en Lieja, al oírse el grito de los caballos de los gendarmes que se dirigían hacia algún punto donde

En las provincias fronterizas a Bélgica se extiende el movimiento

El movimiento se ha agravado notablemente en provincias, y la opinión se encuentra hondamente alarmada por el paro, que afecta a las refineras de petróleo y las repercusiones que esta huelga pueda tener en los servicios de la defensa nacional. Este ramo de la industria comenzó a unirse al movimiento general por motivos de solidaridad, habiéndose disminuido la producción diaria en un 75 por 100. Las reservas se consumen a razón de 11.000 toneladas por día, mientras que las refineras que aun funcionan solamente pueden producir 4.000 toneladas por jornada de trabajo.

En provincias la huelga se extiende, recrudesciéndose de modo especial en las ciudades del litoral mediterráneo y en los departamentos fronterizos a Bélgica, tal como Ardenas, aunque en Normandía y Ruán se haya registrado algún alivio.

Si no se soluciona el conflicto de la industria del motor, se arrastrará a la huelga a las fábricas de automóviles

París, 17.-Se calcula que sólo en París hay en huelga de cinco a seis mil obreros especializados en la industria del motor y pertenecientes particularmente a talleres donde se producen piezas de automóviles.

Si el trabajo no se reanuda muy pronto en estas factorías, existe el peligro de que las grandes fábricas de automóviles que recientemente se han puesto en marcha después de la huelga, tengan que parar nuevamente.

Protesta de los comerciantes

París, 17.-El comercio de Lens, en su totalidad, ha cerrado sus tiendas como protesta contra el aumento de impuestos en una proporción de cuarenta por ciento. Rápidamente se ha organizado una manifestación que se ha dirigido al Hotel de Ville.

Noticias de Marsella informan que semejantes hechos han ocurrido en Marsella, donde los comerciantes están dispuestos a entrar por la fuerza en las oficinas recaudadoras de impuestos si éstos no se reducen.

INTERIOR

Mil barcos paralizados y veintisiete mil marineros en huelga

Pontevedra, 17.-Continúa en el mismo estado el problema pesquero. Se calcula que están parados mil barcos y huelgan 27.000 marineros. Esta situación produce honda crisis, pues las fábricas van también parando y toda esta costa sufre un colapso económico.

Ha salido para Madrid una Comisión de alcaldes de los puertos pesqueros, para pedir al Gobierno la convocatoria de la asamblea nacional que estudie y resuelva el problema de la revalorización de la pesca.

Los mineros de Puertollano continúan en el interior de las minas

Ciudad Real, 17.-Siguen en el interior de las minas de Puertollano denominadas Pozo Blanco y San Esteban, los obreros que trabajan en las mismas, por solidaridad con los de El Antolín, de Peñarroya, que estaban en huelga de brazos caídos. Se esperaba que al salir los de la mina El Antolín, abandonarían también la mina, pero el conflicto continúa.

Huelga de tranviarios que no se resuelve, en Granada.-¿Se irá a la huelga general?

Granada, 17.-El conflicto planteado hace varios días por los obreros tranviarios continúa sin resolverse, no obstante los perjuicios que esto ocasiona a varios pueblos de la provincia que no tienen otros medios de locomoción que los tranvías. Todavía no se ha llegado a un

acuerdo entre la Empresa y los obreros de la misma, que piden unas mejoras económicas que la Empresa estima ruinosas. Se habla hoy de que se planteará la huelga general de todos los ramos de no resolverse el pleito de los tranviarios.

Próxima vista de una causa

Ciudad Real, 17.-El sábado próximo se verá ante el Tribunal de Urgencia, la causa seguida contra 19 individuos de Malagón, por los sucesos ocurridos el 25 de marzo último, que resultó muerto un obrero socialista y hubo varios heridos de los dos bandos contrarios. El fiscal acusa, por los delitos de desórdenes públicos, tenencia ilícita de armas y homicidio. Hay citados 81 testigos.

La huelga del ramo textil continúa en Castellón

Castellón, 17.-Continúa el conflicto de las obreras del Arte Textil, que afecta a más de mil trabajadoras. Con este paro no se persigue mejora alguna en las condiciones de trabajo, sino que lo que se pretende es que se afilie al Centro Obrero un pequeño núcleo inscrito en otro Sindicato. Se han practicado seis detenciones por coaccionar y promover algaradas.

Las víctimas de una explosión en unos laboratorios militares

Tallin (Estonia), 17.-Por fin ha podido establecerse el balance de las víctimas producidas el lunes por la terrible explosión registrada en los laboratorios militares estonianos. El número de muertos se eleva a 60, hallándose casi todos los cuerpos completamente despedazados y, por lo tanto, imposibles de identificar. Los trabajos de salvamento se realizaron en medio de grandes peligros, porque hasta 18 horas después de la catástrofe, se fueron registrando intermitentemente fuertes explosiones. Mañana se celebrará el entierro nacional de las víctimas, paralizándose toda la vida en la ciudad.

Acto privado en honor de un destronado

Londres, 17.-El emperador de Abisinia visitó a noche la Cámara de los Comunes, siendo invitado a una comida por varios miembros del Parlamento. El acto fué completamente privado.

Otros choques en Dantzig

Berlin, 17.-Los diarios conceden gran importancia a los hechos de sangre que se vienen registrando en el territorio de Dantzig. Esta mañana dan cuenta de que el cajero Pablo Fressonki, miembro de las organizaciones nacionalsocialistas de Dantzig, que resultó herido el sábado en un choque con los marxistas, ha fallecido, dejando sin amparo a toda su familia, de la que era único sostén.

Es hallado muerto un obrero, que tenía en su poder un carnet de la C. N. T.

Madrid, 17.-Cerca del apeadero de Santa Catalina, la Guardia civil recogió en el kilómetro cinco de la vía, a un hombre en grave estado. Trasladado al botiquín de la estación de Atocha, llegó ya cadáver. Se le encontró un carnet de la C. N. T. del gremio de barberos, a nombre de Antonio Arnero Sánchez.

Los conflictos del trabajo en Madrid

Madrid, 17.-Continúan en el mismo estado los conflictos sociales planteados en Madrid, o sea, Construcción, Madera, Sastretería y Ascensoristas.

Con respecto al de la Construcción, tiende a extenderse, pues se han presentado oficinas de huelga por otras Secciones de la provincia de Madrid.

Las vacaciones de un presidente

Santander, 17.-En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión, a la que asistieron autoridades y representaciones de entidades y corporaciones, para tratar del verano del presidente de la República. El alcalde dió cuenta de las gestiones hechas, con resultado positivo, dando la seguridad de que el señor Azaña pasará en Santander, dos meses, del 15 de julio al 15 de septiembre, en la Villa Figuer. En la reunión reinó gran entusiasmo por la importancia que para Santander tiene el verano de S. E., acordándose designar varias comisiones que llevarán a cabo diversas gestiones.

Aun se acuerda de cuando fué guarda agujas

Madrid, 17.-El señor Pestafia ha visitado al ministro de Obras Públicas para explicar una interpelación sobre la situación de los obreros ferroviarios.

ULTIMA HORA

Desde Lérida

Ha quedado solucionado el conflicto del Ramo de Construcción, con un gran triunfo de los trabajadores de la C. N. T. se reintegran hoy al trabajo

Después de una titánica y ejemplar lucha, los trabajadores del Ramo de Construcción han dado por solucionado el conflicto habiendo alcanzado un rotundo éxito en sus reivindicaciones.

El Ramo de Construcción al hacer pública su victoria, le interesa hacer constar su agradecimiento a todos los trabajadores y opinión pública en general que le han prestado su apoyo moral y de una manera particular a los Sindicatos que directa-

mente se han solidarizado con el movimiento.

El ejercicio de la solidaridad entre los obreros ha demostrado una vez más su eficacia.

Hoy se reintegrarán al trabajo todos los trabajadores, tanto los del Ramo de Construcción como los del Transporte que se habían solidarizado con el movimiento.

Mañana daremos más amplios detalles del triunfo obtenido por nuestra organización confederal de Lérida.







## VOLUNTAD DE VENCER

### Organización para crear efectivos reales. Preparación para hacer frente al fascismo. Así venceremos y triunfaremos

### ORGANIZACION Y PREPARACION

Ya no es el Gobierno solamente quien pretende hacer uso de poderes extra-parlamentarios; son los mismos partidos de izquierda quienes encuentran justa la medida, aunque el Consejo de Ministros la haya rechazado condicionadamente.

El Bloque de Derechas, a su vez, incita, por boca de Calvo Sotelo, en pleno Parlamento, a los militares dictatorialistas para que "salven a España". Los sentimientos y las concepciones dictatorialistas se acentúan cada día más. Los fascistas tratan de lanzar las fuerzas del Estado sobre la clase obrera.

Su impotencia se trasluce en la intención aviesa de poner al Gobierno frente a la clase explotada, para que ésta ponga en juego su impetuosa defensiva, con el solo objeto de precipitar los acontecimientos que aceleren el desprestigio del régimen, para allegar valor a sus eternos sofismas y argumentos antibiberales.

Nunca como ahora precisamos que el equilibrio de nuestra sensatez prevalezca y que en nuestras determinaciones se ponga un fondo de serenidad y de sensatez.

Los salarios de miseria, la legislación de fraude y limosna, pueden en cierta medida exacerbar a quien los sufre; pero ello no ha de ser causa para lanzarse en la carrera suicida de las conquistas económicas inmediatas, en detrimento de restar limpieza al porvenir de nuestra liberación y enmular el horizonte de nuestra lucha definitiva mientras la España negra se disciplina, mientras todos descuidan su programa y preparan sus milicias.

Es en cierta forma absurdo que el proletariado, ajeno a su propia preparación, estimule sus ansias de reivindicación parcial, mientras la solidez de sus cuadros yacen condenados a un segundo término.

Bien está que se confirme la seriedad en cuanto al cumplimiento de los acuerdos que se aceptaron como buenos. Se comprueba la observancia de normas y principios; vemos cómo los hechos y conflictos se ajustan a las determinaciones y siguen la línea de conducta que la organización trazara bajo el asenso de sus representantes, que tenía puesta la vista en el engrandecimiento de nuestras ideas y marco de acción. Mas, no basta.

Nos acecha un porvenir preñado de amenazas, ante el que todos debíamos estar prevenidos y preparados. Acochazas que bien merecen nuestros desvelos, preferentemente cuando todos hacen ostensible su hostilidad y preparan condescendientes a coordinar los efectivos atacantes para lanzarlos contra el proletariado, que, afirmándose en su línea de conducta con vista al futuro, puede llegar a privar cual por razón de justicia social le pertenece.

Hoy, que la desconfianza vuelve a ser un hecho real, orgánica por parte de quien legítima, intranquilidad que se patentiza en síntomas que dan crédito al posible desencadenamiento de una lucha feroz contra represiones tendientes a inutilizar nuestra labor preparatoria, debemos reflexionar noblemente, a fin de hallar una línea de conducta adecuada que nos permita hacer frente a los pregoneros de las dictaduras con garantías de éxito indiscutible. Organizar y prepararse, es crear voluntad de vencer.

**Sindicato Unico Mercantil**

### A todos los trabajadores mercantiles

Este Sindicato Unico Mercantil, analizando detenidamente los diferentes apartados de las bases generales, motivo del conflicto que por su exclusiva cuenta y riesgo han iniciado el CADCI y el P. U. T. M., y vista la actual situación de la dependencia del ramo, considera dichas bases saturadas de contenido fascista. Ni el carnet profesional, ni la Boletín Unica de Trabajo, y todo cuanto sirva para apuntalar la actual organización burguesa y estatal, pueden aceptar a los afiliados de la C. N. T. ni cualquier trabajador consciente. Enérgicamente rechazamos esa orientación castradora, en la que se pretende encauzar las aspiraciones del proletariado mercantil.

Tanto en el orden individual como colectivo, sabremos responder a todas las imposiciones absurdas y malintencionadas que los líderes del CADCI y del P. U. T. M. pretenden imprudentemente realizar.

Prezaca seguir de cerca la marcha del conflicto, sin necesidad de hacer el denigrante papel de esquirol a quienes están tan acostumbrados. La

aparición del laudo, que ya suponemos embotellado, no se hará esperar mucho, y entonces, según cuales sean las actitudes y circunstancias, procuraremos tomar las posiciones pertinentes para poner, una vez más, al descubierto la maniobra política y embaucadora que esas entidades políticas obreristas vienen realizando bajo las consignas y de común acuerdo con los partidos gobernantes, para ver de debilitar los cuadros de la verdadera vanguardia revolucionaria, que es la C. N. T.

Desde el momento de iniciarse este conflicto, conviene que todos los afiliados a nuestro Sindicato establezcan un estrecho contacto con sus respectivas Juntas de Sección, que permanentemente en nuestro local social, Plaza Francisco Maciá, 12, 1.º, estarán atentas a la marcha del conflicto y orientarán a todos los trabajadores mercantiles.

Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

La Junta

**AL MARGEN**

### LOS POLITICOS Y LA C. N. T.

Derechas e izquierdas se degradaron ayer en el Parlamento de la República. El señor Gil Robles, representante en España de Su Santidad Pío XI, y descendiente directo de San Ignacio de Loyola, se lamentó del estado de indisciplina en que vive nuestro país...

Para argumentar su discurso, expuso con indignación los siguientes hechos ocurridos en los últimos cuatro meses:

- Iglesias destruidas por incendio, 170; intento de incendio sofocados, 231; muertos, 269; heridos de distintas calificaciones, 1.287; agresiones diversas, 215; atracos consumados, 38; intentos de atraco, 33; huelgas generales, 113; parciales, 218; periódicos quemados, 19; intentos de incendio, 33; Circuitos sueltos e incendiados, 69; y otros sueltos, 148.

Quizás por olvido involuntario... dejó de mencionar los crímenes cometidos durante la represión de Asturias. Por ejemplo, las ejecuciones en Oviedo y Gijón; los milenarios enterrados vivos por orden del fatídico Dával; las masacres del Teruel, etc., etc.

Todo eso tiene justificación para él, pues se hizo en nombre de Dios y de la Ley...

Otra intervención grotesca fué la del genial Calvo Sotelo, ex ministro de la Dictadura. Dijo que el Frente Popular está roto porque la C. N. T. se ha apartado del mismo y no se presta fácilmente a la unificación del proletariado. Afirmó también nuestro hombre, que ella ya no acata la ley de Jurados Mixtos votada por Largo Caballero...

¿Quién lo ha dicho a Calvo Sotelo que la C. N. T. formaba parte del Frente Popular? Nuestra organización — y él no lo ignora — es profundamente revolucionaria y lucha por la emancipación integral de los oprimidos, por cuyo motivo no ha estado ni estará nunca encuadrada en ningún Frente integrado por organizaciones políticas...

Que quiere la unificación del proletariado lo ha demostrado proponiendo a la U. G. T. una Alianza Revolucionaria que dé a España una era de libertad y bienestar. Cuanto a los Jurados Mixtos nos elevamos contra ellos desde que el fatídico Martínez Anido creó los célebres Comités Paritarios...

Arreglen los políticos sus cuestiones entre sí y dejen en paz a la C. N. T. Nosotros somos mayores de edad, sabemos dónde vamos y lo que queremos; por ello no estamos dispuestos a que nuestra organización sea bandera de propaganda en manos de cualquier fascista...



### LA GRAVE SITUACION DE PALESTINA



Continúa la vivísima agitación árabe en Palestina. Nuevos contingentes de tropas inglesas, enviadas desde El Cairo, refuerzan la dotación de Jerusalén. Incluso las oficinas de Correos deben ser custodiadas por soldados de infantería, en previsión de ataques.

**AL JOFAR**

### El Comité fantasma

Lo sucedido con la huelga de las Artes Gráficas, es curioso. Ni la U. G. T. ni la C. N. T., han acordado la huelga, y, no obstante, ésta se ha intentado plantearse. ¿Por quién? Por un Comité fantasma que, aprovechándose de la tolerancia de los demás, ha pretendido dar fe de vida a un Sindicato que nadie conoce. Lo único que se conoce de los que actúan en nombre de este supuesto Sindicato, es que pertenecen a cierto "frente" que cada día nos dice que las huelgas son inopportunas y perjudiciales.

¿Será mucha exigencia si pedimos que los "frentistas" se pongan de acuerdo?

**Un orden desordenado**

En el Parlamento español se ha planteado un debate sobre el orden público. Esto del orden público se ve que es algo muy difícil. Tanto, que no es posible discutirlo con un poco de orden. Cada vez que los encargados de la ordenación intentan ordenar el orden público, terminan desordenándose las carabatas y los chalecos. Esto no es juego de palabras, amigos lectores, es un juego de manos.

Verdaderamente, el orden es una cosa peligrosa.

**La civilización es incompatible con las Cámaras de Comercio**

Cuando se planteó el asunto de las sanciones contra Italia por su labor "civilizadora" en Abisinia, cada pueblo votó según iba a perder o a ganar en el pleito.

Haoo unos días que en Ginebra se han reunido los representantes de las Cámaras de Comercio de varios países, para pedir el levantamiento de las sanciones. No hay duda de que estos representantes pertenecen a los países que han perdido algún mercado italiano.

Todo aquello que se dijo de la democracia, la civilización, el pacifismo y otras frases por el estilo, carecen por completo de valor ante la pérdida de una venta.

Para nosotros no ha sido una sorpresa. El centro de gravedad del régimen burgués, reside en el estómago. Y el estómago no entiende de civilizaciones ni de derechos de pueblos que no sean el suyo.

Pamplona, 17. — Una cruz de piedra del siglo XIV, que estaba en las proximidades del pueblo de Ujue, ha sido destruida. Tenía gran mérito artístico e histórico. Había pertenecido a la casa Evreux y fué levantada por Carlos II de Navarra. En muchos pueblos de la Ribera se tenía gran devoción por esta cruz.

GINEBRA, FL.—LA CONFERENCIA DEL TRABAJO (COMISION DEL RAMO TEXTIL) HA ACORDADO LA APLICACION DE LA SEMANA DE 40 HORAS DE TRABAJO.

IGUAL APLICACION SE HA HECHO EXTENSIVA PARA LAS INDUSTRIAS DEL HIERRO, CON LOS VOTOS EN CONTRA DE INGlaterra Y DEL BRASIL (DELEGADOS GUBERNAMENTALES).

### UN DIA Y OTRO DIA

### Una cuadrilla de bandidos

La interpelación de Gil Robles, sobre el Orden Público, ha tenido visos pasionales. En determinados instantes del ataque derechista han ocurrido oleadas de melodrama. Los secretarios de la Cámara de diputados han tenido que intervenir, en abundantes ocasiones, para separar a los contendientes.

No es una tarea fácil la labor del comentarista. Son tales las infamias cometidas por las derechas que forzadamente se ha de emplear un léxico violento. No hay quien pueda llegar a comprender que la clase española que posee en su historial un montón ingente de asesinatos y de allanamientos de moradas, se atreve a levantar la voz en demanda de justicia y de reparación.

El jefe de Acción Popular, ha relatado los sucesos ocurridos desde el 16 de febrero. El asesino de Asturias no quiere recordar los asesinatos y las depredaciones que cayeron, como un azote divino, sobre los hogares del proletariado que tan bravamente se puso en pie de guerra.

Calvo Sotelo, ha contribuido a enriquecer el ambiente parlamentario. Ha quebrado una lanza en favor del Ejército. Ha relacionado casos que persiguen efectos de galería y de tertulia de café. Ha hablado en un tono chulesco. Su peroración está plagada de un matonismo repugnante.

A estos engendros que todavía se pescan por nuestras calles se les ha unido el lugarteniente de Cambó. Ventosa y Calvell ha recabado del Gobierno que restablezca el principio de autoridad. Ventosa es un sádico. Ahora las bandadas de pistoleros de Alis, Lasarte, Barreira y a Martínez Anido. Entendemos perfectamente el lenguaje de los oradores derechistas.

El agrario Cid, ha cerrado el elenco derechista. A la hora de la votación se ha producido el dosfile de las derechas. No nos satisface que el abandono se reduzca a una farsa parlamentaria.

La ración ha de ser batida sin consideración. Por el porvenir de la clase trabajadora, ha de borrar-se del suelo español la cuadrilla de "bandidos" que capitanea Gil Robles.

### De vez en cuando

Los plumíferos que actúan a sueldo de las Empresas periodísticas fracasan cada día más. Venden lo poco que saben a cualquier precio. No buscan más que llevar el estómago a costa de lo que sea y como sea. De su cerebro apenas sale una iniciativa que irradie un poco de luz. Escriben porque sí; por escribir. Cuando su "amo" les dice que ataquen, lo hacen sin ningún escrúpulo. Cuando los ordenan la retirada, obedecen también; sin una queja, sin ningún pesar.

Cuando estos "escritores" entran en uno de esos despacho, oficinas o agencias comerciales que los llaman Redacción, pierden absolutamente toda su propia personalidad. Sucede lo mismo que cuando se entra en un cuartel. Al periodista de Empresa se le ven los cuernos. Siempre hay órdenes superiores.

Allí nadie se libra para exponer su trabajo sin pensamiento. Todo queda reducido al visto bueno de los jefes. A unos se les obliga a condenar los movimientos obreros y a despotricar contra sus organizaciones, sin darse cuenta que inconscientemente perjudican sus mismos intereses. A otros se les paga para que sin chistar se ocupen de cosas baladíes, sin importancia alguna, pero que conviene que se les conceda la máxima atención. Y así, de esta manera, vamos a es-

tos pobres asalariados que en tan alto grado podrían ser útiles a la humanidad, convertidos en autómatas, sin pensamiento, sin voluntad y sin criterio personal. Naturalmente — y esto tenemos interés en dejarlo consignado — que existen casos excepcionales, pero éstos, en España, se podrían contar con los dedos de una mano.

Por todo lo que dejamos, pues, aquí apuntado, no es de extrañar que durante estos últimos días todos los grandes rotativos de España se hayan ocupado extensamente de un pleito laurino que al noventa y cinco por ciento de españoles no interesa.

Bien está que se de la noticia para satisfacción de la afición, de los curiosos, de los exigentes. Bien está que de ello se ocupen las revistas tauro-rómicas, puesto que es su única fuente de ingresos. Pero de la manera que lo ha hecho la Prensa política y la que se titula independiente, ocupando sus ediciones colgadas tras columna, página tras página, se ha dado la sensación de que en el país no hay más problema a resolver que el de los toreros.

Y esto sí que los que escribimos ilibrenmente, lo condenamos campo libre para volar, los que después de dejar la pluma volveremos a empuñar el maulo o la garlopa, no se lo podremos perdonar y debemos advertirles que en España existe algo más y más grande que el pleito de los toreros: Existe el problema de la reacción que asusta y el de la revolución comunista libertaria que se le antepone.

### NOTICIARIO BREVE

**Local - Regional - Nacional - Extranjero**

**BARCELONA**

Ha hecho explosión un artefacto en un taller de zapatería de la calle de Ribes, causando desperfectos.

El próximo domingo será inaugurado el monumento al doctor Domingo Martí Juliá.

Las autoridades han celebrado una extensa reunión para tratar de la reorganización de los servicios de Policía.

**MADRID**

Ha sido fallada la causa que se seguía contra los procesados por un atentado en el domicilio de Ortega y Gasset. Uno ha sido condenado a 28 años y otro a 9 años de reclusión.

En la última sesión de las Cortes, el Gobierno obtuvo la totalidad de los votos a su favor, pues los que podían votar en contra se habían retirado del salón.

**PEGO**

Han sido detenidos y encarcelados tres patronos, y otro ha sufrido una multa de mil pesetas, por haber alterado el precio del pan.

**VILLAVICIOSA DE ODO**

Acusado de homicidio, en una fiesta que en una finca se celebraba, ha sido encausado un aristócrata. Cuando más animada estaba la sala, sacó una pistola y mató al ex marqués de Urrieta.

**PARIS**

Para conmemorar la muerte de Juárez, el Gobierno anuncia la emisión de un nuevo selo con la efigie de dicho político.

**LONDRES**

Se anuncia una nueva expedición al Polo Norte, que llevarán a cabo, conjuntamente, hombres de ciencia inglesos y alemanes, encabezados por los dos dirigibles alemanes "Hindenburg" y "Graf Zeppelin".

CONFEDERACION NACIONAL DE TRABAJADORES...